

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 6 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2649

LOS ALEMANES ESPERAN HACER EL VUELO A ESTADOS UNIDOS

Ramón Novarro, el Artista Mexicano irá a un Convento?

Nueva York.—Ramón Novarro, el famoso "estrella de cine", cuya presencia en las cintas cinematográficas ha hecho que los corazones de las jóvenes palpiten con fuerza, entrará en breve en el monasterio.

Se dice que Novarro se retirará de la pantalla en la época de Navidad, a tiempo en que sus contratos con la Metro-Goldwin-Mayer expiran, después de haber hecho una fortuna, y después de haber trabajado en las vistas más de siete años, entrará de monje, porque nunca pensó que el cine fuera su verdadera vocación, sino solo un medio de vida.

Entre los familiares de Novarro hay algunas monjas, y se supone que la vocación de Novarro es el monasterio.

Novarro se llama Ramón Samaniego, es hijo del Dr. Mariano Samaniego, nacido en Durango, y pertenece a una de las familias más distinguidas de Chihuahua y Durango. La revolución mexicana trajo a la familia Samaniego a los Estados Unidos, radicándose en Los Angeles en donde fué contratado para desempeñar los principales papeles en las más grandes y populares películas.

No habrá nombres en Inglés en México

México.—El Ayuntamiento de México ha fijado anuncios en todas partes ordenando que el uso de los idiomas extranjeros en las actividades comerciales queda prohibido, excepto los nombres de empresa que requieren que sus títulos sean extranjeros y que no se pueden traducir. También están en la excepción los nombres de personas eminentes, poblaciones extranjeras, lugares célebres y nombres de propietarios o socios de dichas empresas.

Pero los nombres que se pueden traducir, como Carlos, Enrique, Juan, Guillermo y algunos otros que en español tienen su equivalente, deben ser forzosamente sustituidos, tales como Charles, John, Henry, William, etc.

En la misma reglamentación municipal se ordena que los nombres de firmas o com-

ANTES DE LA ENTRADA DEL OTOÑO

El artista de cine Ramón Novarro ingresará a un convento?

pañías que no se pueden traducir, y que son familiares en la conversación corriente, puede usarse.

Contra la guerra

Berlin.—El partido social demócrata celebró una reunión para afirmar su actitud contra la guerra. Varios oradores declararon que las fuerzas responsables del último conflicto mundial y de sus innumerables víctimas preparan de nueva, en la sombra, una terrible conflagración.

Un enérgico discurso contra los divorcios

Londres.—El «Daily Mail» publica una información de su corresponsal en París, según la cual el Obispo de Nueva York, monseñor Manning, que se encuentra actualmente en la capital francesa, ha pronunciado un enérgico sermón en la iglesia norteamericana de la misma.

Habló contra la inmoralidad de los tiempos presentes. Declaró que conviene afirmar que «los divorcios concedidos en París a los ricos norteamericanos constituyen una práctica que se significa hacer del matrimonio un objeto de burla, y son un verdadero deshonor para Francia, lo mismo que los divorcios concedidos en nuestro país son su deshonor para los Estados Unidos y una amenaza para nuestra vida nacional. Todos nosotros amamos a Francia y admiramos a París; pero los divorcios de norteamericanos que se pronuncian aquí son una cosa escandalosa y vergonzosa y abuso que debe corregirse. Y no vacilo en decirlo en esta ciudad, porque sé que el Clero francés y todos los franceses y francesas que temen a Dios piensan lo mismo que yo.»

Volarán a E. U. antes del otoño, los pilotos alemanes de la Junker

Berlin.—A pesar del fracaso del «Europa» y el «Bremen», se tienen esperanzas de que antes de que entre el Oto-

ño se logrará el vuelo de Alemania a los Estados Unidos, aun cuando no por los aviadores que pretendieron hacerlo en aquellos aviones.

En efecto se anuncia que Udet se disponía a realizar los vuelos finales de prueba en su aeroplano trimotor Horbach-Roland, en el campo de aviación de Halle-Leipsic.

Además, el capitán Koennecke está listo para emprender el vuelo trasatlántico desde Colonia, tan pronto como haya buen tiempo.

Una estatua del Cid en Nueva York

New York.—Una magnífica estatua ecuestre del Cid fué descubierta frente a la ma-

jestuosa entrada del Museo Hispanico de esta ciudad. Es obra de la notable escultora Anna Hyatt Huntington, esposa del fundador y presidente de la Sociedad Hispánica de América, quien construyó el Museo y donó el terreno en que se levantan otros edificios de igual estilo arquitectónico dedicados a la Sociedad Geográfica Americana, al Museo del Indio Americano, y al Museo Mumismático.

La referida estatua que es de bronce, no ha sido formalmente inaugurada aún, y todavía no se sabe cuando lo será.

CARTA DE JERUSALÉN

El terremoto en los Santos Lugares

A dos semanas de distancia de la trágica tarde que ha vestido a Tierra Santa de un luto nacional, es más fácil hacer un balance general de las víctimas y de los daños materiales causados por la terrible convulsión sísmica del 11 del pasado. Ya se han sosegado las ansias afanosas de la población que, bajo la impresión de la primera sacudida telúrica, esperaba de un momento a otro una segunda edición de la enorme desventura. Ya han hecho también la cuarentena aún las primeras noticias de crónica propagadas por el telégrafo con una desenvuelta multiplicación de números y con una opípara profusión de leyendas. Hoy se puede, pues, fijar la realidad de los sangrientos aconte-

cimientos en términos mucho más aproximados y aún totalmente fotográficos. La rápida correspondencia que enviamos en la mañana del primer y más grave ataque del terremoto había presentado en embrión el trágico cuadro ofrecido por los Santos Lugares del Evangelio. Hoy pondremos más de relieve sus sombras lastimosas, agrandando un poco su tristísima perspectiva.

Adelantaremos ya, como juicio recapitulatorio de la situación, que el cataclismo es para Palestina y Transjordania una verdadera calamidad nacional de primera categoría. Los muertos son ya cerca de 400, los heridos suman un millar, las casas convertidas en inhabitables son sin número, y los daños materiales

pasan sin duda de dos millones de libras esterlinas. Ahora bien; para un país con menos de un millón de habitantes, estas cifras pueden representar bien el balance de una desventura nacional. Y lo que hace aún más obscura la pesadumbre de las masas en los Santos Lugares es la perspectiva de la repetición de otras sacudidas sísmicas. Después de la primera convulsión de la tarde del 11, hubo también comienzos de otros temblores telúricos, todos, por fortuna, abortados. Pero el domingo 17 un nuevo temblor de cierta intensidad aterrorizó de nuevo a la población palestinese. No fué más que un momento solo; pero bastó para que toda la gente se echase de las casas a las calles con los rostros descompuestos por el miedo. Este peligro, que pende como una espada de Damocles sobre Tierra Santa, da una nota de anormalidad en toda la vida pública y privada del país. Una visita nocturna al rededor de los muros de la capital confirma del modo más claro de la persistencia del miedo que domina a la masa del pueblo de todas las clases sociales; por todas partes hay pequeños grupos de tiendas de campaña, improvisadas en los jardines, y en los huertos. Bajo estas casuchas de tela buscan su cotidiana

Doña Julia Rosat de Mangel

En la noche del sábado dejó de existir en esta capital, tras penosa dolencia, doña Julia Rosat de Mangel.

Sus funerales se verificaron el domingo en el templo parroquial de La Merced, a las 9 de la mañana, efectuándose acto continuo, la conducción del cadáver al cementerio general.

La numerosa concurrencia que a los dos actos asistió, fué una prueba elocuente de la estima de que gozaba la virtuosa dama desaparecida, así como del aprecio que nuestra sociedad profesa a las familias hoy de duelo. Nues-

tro diario envía sus sinceras expresiones de condolencia a su esposo D. Teodoro H. Mangel, su hermana Petra Rosat, sus hijos J. Augusta Cuiroy v. de Mangel, Julia Mangel v. de Woodbridge, Enrique Mangel y Emilia Nanne de Mangel, Paul Bremaud y Odilie Mangel de Bremaud, Carlos A. Mangel e Isabel Fernández de Mangel, Francisco de P. Gutiérrez, William O. Patterson y Rosaura Mangel de Patterson, sus tíos Ema Bonnefil v. de Watjen, Matilde Esquivel v. de Bonnefil, Belén y Chepita Bonnefil y demás deudos.

Pasa a la cuarta página

¿QUIEN ES QUIEN?

Recordarás, Florencio, que el 27 de julio te escribí una epístola puesta, por previsión mía, bajo el patrocinio amable del epígrafe «Ostentación Patrística». Con el generoso auxilio de Menéndez y Pelayo y usando del bonachón lenguaje de Pereda, hube de cantar unas cuantas verdades, mondas y escuetas, al controversista neo-protestante Ricardo Pérez tan conocido ya de monjas y estudiantes desde aquello que se dijo en una cartulina de pésame dirigida por don Salustiano Mirándola a los evangélicos de la séptima región.

Mas la intención mía era de segundos alcances: demostrar a Pérez que el fárrago de erudición patrística mal digerida con el cual pretendía el neo demostrar la inutilidad de la Tradición, podía quedar sepultado, como en efecto quedó, bajo el acervo de citas que Salustiano Mirándola y cualquier católico de medio pelo podía aducir para confundir al más empingorotado apóstata. Creí yo, que dados los «privilegios excepcionales» del neo, no sería necesario indicarle los libros y autores en los cuales se inspiró mi «ostentación patrística informal»; pero, me convenzo ahora de que hay más excepciones que privilegios en la ilustración de Pérez. Pude haberlo remitido sin más ni más, a la Patrología Griega y Latina de Migne, pero me pareció supérfluo y hasta injurioso para el honorabilísimo claustro de Salamanca que según entiendo le dió a conocer el abecé de la patrística. Pero no es mi voluntad ahora, recordar lo pasado, sino mirar lo presente. En el último número de «El Mensajero» evangélico, página segunda, en la Sección de Controversia, que mejor se llamaría «Campo pagado», confiesa Pérez que «las palabras de hombres», llámense Santos Padres o Padres Santos, no valen un comino, incurriendo así en contradicción palmaria, pues que antes, cuando se trataba de negar el valor de la Tradición con el testimonio de los Santos Padres sí tenían valor, pero ahora que se le ha demostrado hasta la saciedad que uno de los fundamentos firmísimos de la Tradición es el testimonio patrístico, se corre y como el gallego dice... en ese laberinto no entro yo. Se ve, por mucho que lo disimule, que el gabán evangélico le está demasiado holgado

y que desde que se trasladó al campamento evangélico es un sobrar de camisa y de chaleco por todas partes que la menor cellisca le pega la ropa al cuerpo.

Sin embargo, los Santos Padres entran sólo subsidiariamente en la controversia de Pérez; otras cosas son las que lo han hecho medradote, sombrío de faz, seco y áspero de frase. La aparición de sus compatriotas, Menéndez Pelayo y Pereda, le ha conmovido las entrañas con violencia tanta como la que se apodera de un reo recluido en un panóptico al recibir por vez primera la visita de sus progenitores sobre cuya frente ha arrojado el inmundo lodo de sus crímenes. La voz cascada del polígrafo montañés y la dulzona del novelista de la mosca le hacen prorrumpir en frases entrecortadas, voces latinas como esta: solicitantes ad turpita intra confessionem, peccatores contra naturam, hipócritas, cobardes... Al fin el alma de Pérez, largo tiempo contenida por los respetos que debe a sus privilegios excepcionales, se abrió ancho boquete, irregular y áspero, como franqueado a empellones y embestidas y al desquiciarse los muros de su honorabilidad todo eso cayó hacia afuera. Rejuntelo él mismo, porque no tengo en mi ajuar, vasisa alguna para esas cosas.

Aconsejo a Pérez que entre a menudo en conversación con sus compatriotas Menéndez y Pelayo y don José María de Pereda. Mientras no esté ocupado en tan agradable faena conversemos nosotros largo y tendido. Pero sepamos quiénes somos nosotros Pérez y Salustiano Mirándola. Quién sea Pérez ya lo sabemos por lo que nos han contado los vientos del Caribe y por lo que nos cuenta el neo en su artículo: que es un sacerdote que contrajo matrimonio pesándole el «celibato eclesiástico, nefando y execrable». Bien está eso, cargue «con los deberes de la paternidad», que en eso no le iré a la mano. Mal que le pese, le repetiré una y mil veces, como ya lo hice en mi «Ostentación Patrística», que don Salustiano Mirándola es el responsable de sus actos y no el Padre Valenciano como se empeña en afirmar. Diminuta resultará la personalidad del contrincante de Pérez, y buen chasco se lleva, pero «la verdad que nos hace libres» me fuerza a salir por los fueros de mi filiación; ya quisiera

yo ser el P. Valenciano para sentir sobre mi pecho el calorito de la medalla que tanta inquietud ha causado a Pérez, y a todos los protestantes del universo mundo.

Estamos, pues, de acuerdo: el P. Valenciano es él, Salustiano Mirándola soy yo; no hagamos confusiones. Quisiera solamente, antes de terminar, que Pérez se hiciera más profundo en cierto asunto dulcineano o dulcinesco; más profundo y más preciso, más detallado si queremos expresarlo con mayor exactitud.

Perdona, Florencio, que por segunda vez haya quebrantado mis propósitos formulados con tanta propopeya, de no tocar a Pérez... pero si obedece al tirón de lengua que le doy, pueda que se repita el pecado.

Salustiano Mirándola

Santoral

Martes 6.—Santos Fausto y compañeros mártires, Eugenio, mártir, Eleuterio, abad, y Zacarías, profeta menor.

S. EUGENIO, OBISPO Y CF.

El año 457 falleció San Deogracias, obispo de Africa, y a los veinticuatro años de vacante fué elegido obispo San Eugenio. Su virtud y celo por la fe dió tanta envidia a Cirilo, patriarca de la secta arriana, que persuadió al rey Hunerico que no convenía que Eugenio predicase la palabra evangélica en su Silla episcopal, ni que la oyese nadie vestido como los vándalos, para lo cual se ponían esbirros a la puerta de la iglesia, que prendían por la cabeza con garfios de hierro a las personas que con ropas vándalas iban al templo. El malvado Hunerico hizo apalea a los obispos católicos y después los desterró de sus diócesis, tocando a San Eugenio ir a los desiertos de Trípoli. Hunerico, consumido de rabia porque no podía ver la ruina de los católicos, al paso que una horrible hambre desolaba el reino, arrojó las entrañas por la boca. Le sucedió Gustabundo, quien más compasivo, restituyó a San Eugenio a su Silla, falleciendo éste el año 101.

Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
**Bismuto
DESLEAUX**
y las
**Pastillas
PATTERSON**

Circular de la Dirección Técnica de Música acerca del canto del Himno Nacional

Señores Inspectores y Visitadores de Escuelas:

Ahora que se trata de festejar de la mejor manera el día de nuestra Patria y que el Sr. Ministro de Educación con todo su patriotismo nos pide a todos que contribuyamos a que el Himno Nacional se cante con todo fervor y entusiasmo, cree oportuno hacer a Uds. algunas recomendaciones de importancia.

Debe pedirse a los maestros de Música y a los maestros en general, que de tercer grado en adelante, se enseñe el Himno con toda escrupulosidad, letra y música, estrofa por estrofa, explicando el significado de todas las palabras.

Establecer como obligación y como costumbre en toda escuela,

repasar una vez a la semana o al menos una vez cada quince días, el Himno en coro, por grupos e individualmente, a fin de que cuando tengan que cantarlo lo hagan con entera seguridad.

Excitar con todo cariño y entusiasmo a los padres de familia y asistentes a las fiestas escolares, a que canten el Himno de la Patria junto con los niños.

Los mejores agentes de propaganda para conseguir algún día esta noble y patriótica costumbre, son indudablemente los mismos niños.

Agradeciendo a Uds. se sirvan ayudarme en la realización de estas ideas, tengo el gusto de suscribirme atentamente,

J. DANIEL ZÚÑIGA
Director Técnico de Música

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días antes a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

Telegramas rezagados Oficina Central

Setiembre 5 de 1927.
 Gilberto Solís, de Managua.
 Ernesto Trigueros, de Peralta.
 Lilia de Fonseca, de Siquirres.
 María C. de Laporte, de Limón.
 Juan Carmona, de Desamparados.
 Angela Casco, de Managua.
 Ponciano Muñoz H. (2) de Rivas.
 Pedro R. Gómez, de Granada.
 Bernarda Guzmán, de Desamparados.
 Gonzalo Castro Segura, de Granada.
 Tula Acosta, de Berlín, Salv.
 Sara Chacón, de Chiquimula.

Fulvio Muñoz, de S. Isidro Hrdredia.
 Dagoberto Sánchez, de C. Presidencial.
 Maauel Castañeda, de Managua.
 Catalina Hacea, de Limón.
 Pedro La Riva Vale, de C. Presidencial.
 Fermína de Largaespada, de Ballena.
 Julio José Olivares, de Nacaome.
 Ieraida Enriquez, de Managua.
 Ramón Mora, de Río Grande.
 Bernardo González, (devuelto), Orotina.
 E. SOLERA S.
 Jefe de Oficina

Comité Pro Capilla de San Lucas

A las personas de buena voluntad que se han hecho cargo de libretas para recoger dinero con el fin de levantar una ermita en San Lucas se les hace saber:

El Comité, a petición de muchos ha resuelto que las libretas no sean devueltas hasta nuevo aviso.

Pero necesita saber el total que han recogido.

Suplica encarecidamente a todos los encargados que por telégrafo o correo avisen al Colegio Salesiano la cantidad que ha reunido cada uno.

De Naranjo

En paseo y comisiones de su propia profesión mecánica estuvo entre sus familiares y amigos durante una semana, el estimable caballero don Julio Carmiol Corrales, nativo de este lugar.

Don Julio es persona muy apreciada, goza de mucha simpatía, amigo del trabajo, buen trato y sentimiento religioso. Sus queridos padres llevaron una vida modelo y ejemplar. Conocidos con el nombre de Julio Carmiol y Leona Corrales, fallecidos desde hace varios años, dejando en triste orfandad varios hijos e hijas, los que con tal motivo tomaron diferentes rumbos, en busca de mejor ambiente.

El señor Carmiol tuvo a la vista y contempló maravillosamente la reconstrucción del templo Parroquial y se mostró lleno de júbilo al ver la voluntad de su propio pueblo y la gran inteligencia del señor Cura. Deseamosle feliz regreso al Garage Valverde (San José,) donde se encuentra a todas horas en su taller mecánico.

Agosto 31, 1927.

Corresponsal

Suscríbase a este diario

Linoleum para pagueños. Alfombras, linoleum para pisos.
 Heredia, TIENDA BENAVIDES.

ESTAMOS LISTOS
 para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
 de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
 de esta casa
Librería Lehmann
 (SAUTER & C^o)

LA PROVEEDORA
 Surtido siempre renovado de mercaderías generales
 Atención esmerada a nuestros clientes
 •Ventas en condiciones ventajosas
 Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

El último va- **Leche**
 por traje:— **condensada**
 Fresca Marca Nido
 para EL AGUILA DE ORO
 — PUJOL MNOS. —
 TELEFONO 739 - TODO BARATO

RAFAEL MEZA
 Cirujano-Dentista
 Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Cámara Fotográfica
Roll Tengor
 nueva y sin usar se vende una.
 Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Esta Semana Pantuflas de Fielto a Seis Colones ALMACEN ROBERT

Suscríbase al "Correo Nacional"

Las picaduras de
"LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"
 Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.
VICTOR MANUEL HIDALGO
 Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Folleto N° 17 Quiénes son los traidores de México Interesantes Revelaciones Históricas

Juárez pidiendo en sus momentos de apuro la protección armada de los Estados Unidos.
 Juárez sitiado en Veracruz por Miramón (1) estando para ser atacado por dos buques que el gobierno conservador, había contratado en la Habana, pide auxilio a la corbeta americana «Saratoga», la que cometiendo actos de guerra en aguas mexicanas, apodérase en Antón Lizardo, (tras un combate en que corrió la sangre mexicana), de los barcos reaccionarios. Ni el cargo de piratas que Juárez lanzó a tales cargos, ni ninguna otra razón que pudiera inventarse, justificarán la intromisión de extranjeros abanderados con el pabellón de su patria en una contienda civil. Que ese acto fué la salvación del gobierno constitucionalista, y que el partido liberal debe guardar eterna gratitud al pabellón de las estrellas, que en la noche de Antón Lizardo cubrió con sus pliegues al Benemérito de América, no quita que se haya ultrajado la soberanía, la independencia y la dignidad nacionales, pisoteándose el honor de México.
 El 25 de abril de 1860 Juárez escribió la siguiente carta a Epitacio Huerta.

(1) Al llegar a Veracruz Miramón, los liberales de la plaza huyeron para Ulúa sin excepción alguna, en compañía de Juárez y sus ministros (Ribera Cambas—«Los Gobern. de Méx.») «metiéndose Juárez bajo los blindajes de una habitación segura» (S. Degollado en «El Siglo XIX.» supl. 30 abr. de 1861.) Según el «Diario de Avisos Zamora» tuvo que mandar a Juárez un recado al tercer día de bombardeo; diciéndole que si no hacía bajar a la plaza a los ministros y a toda su gente, él se iría también para Ulúa con su batallón, pues no quería sostener gentes tan cobardes. (18 abr., 1860.)

«El triunfo de la sagrada causa que defendemos está asegurado. Un gran pueblo ha hecho alianza con nosotros, y esa alianza, desde el suceso plausible de Antón Lizardo ha dejado de ser un misterio. Siento como usted que la gran familia liberal no haya podido sola sin auxilio del extranjero pulverizar a la reacción y levantar sobre sus escombros los altares de la libertad. Amigo mío, si los tabubayistas no hubieran explotado el fanatismo de nuestras masas ¿cree usted que Benito Juárez habría pedido ayuda a los Estados Unidos para triunfar de sus enemigos? Nunca jamás. Mi amor a la libertad me hizo dar este gran paso, y sabe Dios el inmenso sacrificio que me cuesta. Algunos liberales tibios reprueban mi conducta creyendo que sin los vientos del norte podía arribar a la capital de la república para encadenar bajo mis plantas la hidra reaccionaria. Los que así piensan se engañan. Miramón había combinado perfectamente su plan de campaña sobre este puerto, baluarte de la libertad, de manera que si los vapores norteamericanos no capturan los buques de Marin y aprehenden a éste, la plaza se rinde y la nefasta reacción triunfa indefectiblemente. Me pregunta usted en su grata qué contesto si puede anunciar ya de un modo oficial nuestra alianza con los hijos de Washington, y debo decirle que oficialmente no conviene todavía hacer tal declaración. El pueblo es muy susceptible, de todo se impresionan, y yo quiero mantenerlo en duda. Me acusan de traidor a la patria unos, y otros, sabiendo que no hay traición por mi parte, sino una necesidad imperiosa que me obliga a no pararme en los medios para conseguir el fin, me hacen justicia.»
 Profundizando un poco más, se ve que los sucesos de Antón Lizardo tuvieron consecuencias más graves de lo que pudiera creerse: ellos trajeron la intervención europea: ellos pusieron de manifiesto que las ideas de Buchanan expresadas ante las cámaras en su mensaje de diciembre de 1859, y las tendencias no disimuladas de los demócratas sobre una intervención norteamericana en México, no se reducían a meras teorías, sino que empezaban a traducirse en hechos. Antón Lizardo y el tratado Mac Lane-Ocampo, hicieron ver a la Europa y a los conservadores amantes de su patria, que la independencia

de México estaba amenazada; y fué entonces cuando se pensó en un remedio radical que salvase a la Nación en peligro, y cuando se recordaron ciertas combinaciones ya olvidadas.
EL GOBIERNO IMPERIAL
 Con el estudio que hemos hecho de los sucesos que precedieron a la intervención francesa, podemos sentar las siguientes conclusiones:
 1º—Que existía con anterioridad a la independencia el peligro de perder nuestra integridad y aun nuestra nacionalidad, por parte de la vecina república del Norte.
 2º—Que ese país llevó a cabo sus miras de dominación, cercenando y anexionándose más de la mitad de nuestro territorio.
 3º—Que el régimen republicano implantado en México sólo sirvió de instrumento a los Estados Unidos para dividirnos y debilitarnos, padeciendo el pueblo una angustia de más de medio siglo.
 4º—Que existía en la República un partido anexionista (el partido liberal).
 5º—Que ese partido se puso en evidencia demandando la intervención de los Estados Unidos, en nuestro país, y comprometiendo seriamente la soberanía, la independencia y la integridad nacionales.
 Estas cinco conclusiones forman la vindicación del partido monarquista en México, que trajo la intervención europea. El sentimiento del más puro patriotismo inspiró aquel supremo sacrificio que terminó al fragor de una descarga en el Cerro de las Campanas.
 El error de los conservadores, como ha dicho un pensador moderno, estuvo en la elección del aliado. Mal podía la perfidia de un Napoleón III contribuir a la formación de una patria fuerte y grande; tal como la soñaron los paladines de la Monarquía, y el haber confiado en las promesas de Luis Bonaparte, unido a la influencia de los Estados Unidos, que veían en el Imperio un serio peligro para su porvenir, y un «hasta aquí» a sus ambiciosas miras; fué causa de que aquel castillo de naipes se desmoronase. Efectivamente, cuando los franceses comprendie-

Viene de la primera página

no reposo los que no tienen aún el valor necesario para dormir en el interior de sus viviendas de piedra.

La situación de Jerusalén

La Ciudad Santa puede cantar un Tédum de gracias al Señor, pues el número de sus víctimas humanas ha sido casi cero. Admitido ya como científicamente probado que el foco del cataclismo palestinese debe colocarse en la región del Mar Muerto, es manifiesto que la furia del terremoto habría debido tener repercusiones mucho más violentas en Jerusalén, si su marcha mortífera no hubiera sido moderada por el Monte de los Olivos. Una prueba «a posteriori» de esta teoría se puede encontrar fácilmente en el hecho de que los daños más graves en la Ciudad Santa han dado precisamente en la parte de su periferia, que confina con la cumbre del Oliveto en la altura que domina el valle descendente hacia Jericó. El Hospicio alemán de la emperatriz Augusta, que hace una decena de años sirve de residencia al alto comisario inglés y que se halla en la cúspide más prominente hacia el Mar Muerto, es, en efecto, el edificio que ha sido con más furia desperfectado. Siguele en la misma suerte la Universidad judía, que se encuentra a unos centenares de metros más al Noroeste en los flancos del Scopus. En la parte opuesta, y siempre sobre la leve sierra del Monte de los Olivos, el minarete de la Ascensión fué verdaderamente decapitado, mientras la

iglesia del «Pater Noster» ha sido también gravemente siniestra, de manera que tampoco es posible celebrar en ella la Santa Misa.

Descendiendo de la montaña hacia la ciudad se ve, en las cercanías del valle de Josafat, la aldea musulmana de Silwar. Ella ha sentido más fuertemente que los barrios urbanos la terrible sacudida, y pagó un tributo más triste de víctimas humanas. Luego, cuanto más se aleja uno de los pies del Oliveto a través del centro de Jerusalén, se puede decir que por regla general, las huellas del siniestro son menos profundas. El convento de los armenios, formado por bajas casuchas medio destruídas por el tiempo es quizá uno de los puntos de la ciudad antigua que han sufrido más. Sus habitantes se han visto obligados en gran parte a transportar sus ajueres a cielo raso, bajo pobres tiendas, hechos con trapos.

El Santuario de la Dormición, que desde el Sión cristiano domina el valle del Hinnón, estuvo también expuesto, por razón de su proximidad, tanto el lunes 11 como el domingo siguiente, 17, a un choque extraordinario; su torre se la vió oscilar con temblores convulsos sobre su base, y amenazar con caer desplomada hacia el Cenáculo. Por fortuna, la resistencia del edificio se impuso y evitó un desastre que habría sido doblemente doloroso por el fácil corolario de un hundimiento de la pequeña mezquita en que están las salas donde se instituyó la Eucaristía y el Sacerdocio católico.

Concluirá

PARRAFOS

Es una cosa curiosa que el caballero diga siempre, cuando se dirige a la esposa, *mi señora*; mientras ésta no le corresponde con otro *mi señor*. Y como tras las palabras se suelen cambiar las esencias, nos hacemos cargo los hombres, que ahora ya no somos los cabezas de familia, sino los gobernados por nuestras costillas. Y es lo grave que no dijo el Señor: *Tú, varón estarás bajo la potestad de tu mujer y ella te dominará*, sino lo contrario...

No ames la vida sino en cuanto ella te sirva para lograr tu fin último; debes estar dispuesto a dejar la vida en el momento en que te sea exigida por el que te la dió, el el Dios Creador; ponte siempre sacar todo el partido de tu vida, consagrándola a

llenar santamente tus días; no es la larga vida una condición necesaria para enriquecerse con buenas obras: El Padre Balmes tuvo una vida corta, y sin embargo, hizo acopio de muchísimos y utilísimos conocimientos en provecho de la Religión; San Luis Gonzaga y San Estanislao de Kotska son ejemplos de lo que afirmamos.

Quien no sabe orar, no sabe trabajar.

El pobre es el que alarga la mano implorando la limosna; pero es Jesucristo el que la recibe.

Aprovecha el día de hoy; ignoras si vivirás mañana.

A. A.

Suscríbase al "Correo Nacional"

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

Resultado de los Juegos de campeonato verificados antier

El herediano derrota a la Juventud de Mata Redonda por 9 a 2

Los players del Herediano obtuvieron antier otra victoria al derrotar a los chicos de la Juventud por escore de 9 tantos a dos; el Herediano con su equipo bien integrado supo arrollar a su débil contrincante e infringirle la derrota con el más alto escore de la temporada.

Los «Players» provincianos marchan a pasos acelerados hacia el Campeonato, el cual de no sobrevenir algún imprevisto desastre será suyo ya que la suerte este año les ha sido propicia, pues el único partido de peligro verificado este año fué contra La Libertad, a la cual fácilmente derrotaron por la forma desintegrada en que se presentó.

Felicitemos pues a los futuros Champions por sus lucidas victorias.

SEGUNDAS DIVISIONES

Gimnástica 4, Herediano 2

Al once Herediano de Segundas no le ha corrido este año la misma suerte que al de primeras, pues sus descalabros han sido bastante frecuentes; el domingo por ejemplo fueron derrotados por la Gimnástica nada menos que en su propio terreno y esto con todo que los Heredianos en

su cancha juegan como verdaderos leones, la Gimnástica no obstante actuó en una forma lucida habiendo logrado conquistarse la victoria.

De juez actuó el joven Humberto Grossi quien estuvo bastante recto en sus fallos.

Unión de Tres Ríos 2, Libertad 1

Después de una temporada de victorias sucesivas la segunda división de la Libertad perdió antier su primer partido contra la Unión de Tres Ríos, juego efectuado en Tres Ríos y que ha sido uno de los más reñidos del presente torneo de segundas divisiones. Con todo y esta derrota la Libertad queda a la cabeza del Campeonato de Segundas divisiones, lugar que ha ocupado desde la iniciación de la presente liga.

Continuará

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lluvas bufandas Heredia TIENDA BENAVIDES.

Tiras de peluche para adornos varios anchos. Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Servilletas pepal muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Lamentable suceso

Yendo ayer en automóvil las niñas del Dr. Herdocía camino a Coronado, al pasar el vehículo por un recodo de dicho camino, dos individuos que allí se encontraban, ebrios, lanzaron un garrote sobre la máquina, rompiendo el vidrio de la parte posterior. Una de las niñas con tal motivo corrió riesgo inminente, pues estuvo a punto de ser herida por los vidrios hechos pedazos o el garrote mismo. Los sujetos en referencia fueron detenidos. Deploramos el suceso celebrando sí que no tuviera la trascendencia que los rumores de primer momento le atribuían.

NOTAS SOCIALES

Regreso a E. U.

Hoy deberá regresar a los Estados Unidos el joven Reflex Keith, hijo de Mr. Keith y quien ingresará de nuevo a la Universidad en la cual cursa sus estudios de Ingeniería eléctrica.

Deseamos al joven Keith feliz viaje.

Enfermos

En la Clínica del Doctor Hernández será operada hoy doña Elena Vargas v. de Roig, por los doctores Beeche y Hernández.

También será operada hoy en esa Clínica al joven Carlos Soley hijo, por los doctores Ovaros y Hernández.

Mañana será operado en esa Clínica don Abelardo Sánchez, por los doctores Moreno Cañas y Hernández.

Por los doctores Moreno Cañas, Hernández y Jiménez Núñez será operado mañana en esa Clínica don Miguel Fernández.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA